6700000 NACIONALES viernes, 18 de junio del 2010

#### Plenos del Partido en Guantánamo y Manuel Tames

# La provincia más oriental ajusta sus límites

#### ■ Alberto Núñez Betancourt

El objetivo fundamental de las modificaciones propuestas en la nueva División Político Administrativa, que en el caso de la provincia de Guantánamo involucra al municipio cabecera, Manuel

Tames y Yateras, es lograr una mayor eficacia en el desempeño de las instancias del Gobierno y la administración.

Así se reiteró en los plenos extraordinarios provincial y municipal del Partido efectuados en Guantánamo y Manuel Tames, presididos por José Ramón Machado Ventura, miembro del Buró Político y Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, y Luis Antonio Torres Iríbar, primer secretario del Partido en la provincia.

Machado explicó las consideraciones tenidas en cuenta en el Proyecto que será presentado a los diputados en el próximo Periodo Ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional.

Con estos ajustes gana la provincia y ganan los municipios en cuestión, dijo, e insistió en la racionalidad que



debe regir todo cuanto hagamos hoy.

El municipio de Guantánamo posee una gran extensión territorial, con una alta concentración de la población en la capital provincial, lo que dificulta la atención a los habitantes localiza-

dos en el resto del municipio.

Graciel Rodríguez, presidente del Instituto de Planificación Física, ofreció los elementos principales valorados por la Comisión que durante varios años estudió las modificaciones ahora propuestas. Entre ellas citó la necesidad de fortalecer el municipio de Manuel Tames con áreas colindantes de los territorios de Guantánamo y Yateras. A su vez, el municipio de Manuel Tames cede al de Guantánamo una pequeña porción de su territorio.

Las asambleas provincial y municipal del Poder Popular en Guantánamo y Manuel Tames desarrollaron sesiones extraordinarias, a las que asistieron además Jaime Crombet, vicepresidente de la Asamblea Nacional y Luis Fernando Navarro, presidente del Gobierno en la provincia.

# Convertir en acción diaria las doctrinas del Maestro

#### ■ Yudy Castro Morales

Actuar inspirados en el ideario martiano no es solo conocer su obra y explicar las doctrinas, es mantener una actitud transformadora, consecuente e incorruptible ante la vida; es predicar con el ejemplo, cultivando la dignidad plena del hombre, la utilidad de la virtud, la ética y la moral.

Tales premisas, expresadas por Osnay Miguel Colina, miembro del Buró Nacional de la UJC, guiaron las jornadas del XXXVI

Seminario Juvenil de Estudios Martianos, que culminó ayer en el Memorial José Martí.

La clausura del evento, dedicado a mostrar los resultados de las pesquisas y las creaciones relacionadas con la obra del Apóstol, devino homenaje a Armando Hart Dávalos, director de la Oficina del Programa Martiano, quien constituye, como dijera Frei Betto, la encarnación más expresiva del Maestro dentro de la Revolución.

Liudmila Álamo Dueñas, primera secretaria de la UJC, hizo entrega a Hart del premio Patria, mayor reconocimiento que confiere el Movimiento Juvenil Martiano, unido a un cuadro que le obsequiara el pintor pinareño Dausell Valdés.

También fue distinguido el museo Casa Natal José Martí por su 85 aniversario y su



Recibió Armando Hart el premio Patria y un cuadro del pintor Dausell Valdés. Foto: Yander Zamora

aporte en la formación de las nuevas generaciones. Se otorgaron, además, los premios y las menciones a los trabajos presentados en las ocho comisiones. Y de manos de Armando Hart recibieron un reconocimiento especial la alumna guantanamera Claudia Ortiz con la obra titulada **Baracoa en Martí**, y el pionero Luis Miguel Rodríguez, de la provincia de Sancti Spíritus, por una serie de dibujos sobre el Héroe Nacional.

Misleydis Ramírez Tamayo, presidenta del Movimiento Juvenil Martiano, las doctoras María Dolores Ortiz y Haydée Díaz, presidenta de honor del encuentro y directora del Memorial, respectivamente, y Ana Sánchez, directora de la Casa de Estudios Martianos, participaron en la velada que intenta convertir en acciones diarias las doctrinas del Maestro.

## Potencial científico frente al cambio climático

#### ■ Orfilio Peláez

Cuba emplea su potencial científico en el desarrollo de importantes investigaciones dirigidas a identificar y mitigar los probables efectos del calentamiento global sobre el país, aseveró el doctor Fernando González Bermúdez, viceministro primero de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, en la penúltima jornada del VIII Congreso Internacional sobre Desastres, que reúne a más de 400 delegados de 38 países.

Cuando profundizamos en los resultados de los estudios basados en las evidencias científicas, la aplicación de modelos, y los criterios de los especialistas, se ratifica la alta vulnerabilidad del archipiélago cubano al cambio climático por su condición de pequeño Estado insular situado en el trópico, indicó.

La principal amenaza identificada es el ascenso del nivel medio del mar, que si bien por su grado paulatino en cuanto a pérdida de terreno y salinización de los acuíferos pudiera no llamar la atención en lo inmediato, en la práctica implica un deterioro silencioso del patrimonio natural, productivo o construido, subrayó.

En su conferencia magistral el vicetitular del CITMA dijo que hasta el momento han sido diseñadas siete metodologías para la identificación del peligro, cálculo de las vulnerabilidades y el riesgo, ante intensas llu-

vias, inundaciones costeras por penetraciones del mar, sismos, sequías, deslizamientos de tierra, incendios forestales, y otros fenómenos.

Señaló que como parte del Macroproyecto sobre Peligros y Vulnerabilidad Costera, en el cual participan especialistas de 12 instituciones, en el 2009 se terminó la segunda versión del mapa informe de alerta temprana ante los impactos del cambio climático, con especial atención al ascenso del nivel del mar para los años 2050-2100.

Nuestros científicos trabajan también en la conformación a largo plazo de una red de monitoreo sobre el estado y calidad de la zona costera, la más expuesta a la acción del calentamiento global, sentenció.

Según las evidencias observadas en las últimas décadas, el clima cubano es hoy más cálido y extremo, con una expansión del verano y una reducción del invierno.

El incremento de la temperatura media anual en 0,6 grados Celsius, el aumento de la frecuencia de sequías, y el ascenso del nivel relativo del mar a una velocidad de 2,14 milímetros por año, son algunos de los cambios apreciados durante la segunda mitad del siglo XX en la Mayor de las Antillas.

La clausura del evento sobre desastres y de la IV Conferencia Internacional de Bomberos, tendrá lugar esta tarde en el capitalino Palacio de las Convenciones.

### Máximo Gómez sigue entre nosotros

#### ■ Madeleine Sautié Rodríguez

Como uno de los registros más completos sobre el Héroe antillano, imprescindible para entender porqué sigue estando entre nosotros, calificó el doctor Eduardo Torres Cuevas, director de la Biblioteca Nacional José Martí y Premio Nacional de Ciencias Sociales, el título **Máximo Gómez, hijo del destino**, de las autoras dominicanas Minerva Isa y Eunice Lluberes, presentado ayer en la Casa del ALBA de La Habana al conmemorarse el aniversario 105 de la muerte del Generalísimo.

Rafael Núñez, ministro de la Dirección de Información, Prensa y Publicidad de la Presidencia de la República Dominicana, encomió la grandeza íntegra del Héroe: "No solo fue el típico estratega militar listo para la guerra, dispuesto, como lo fue, a enfrentar al enemigo en

cualquier terreno, con una gallardía sin límites, con un carácter del jefe militar con la autoridad necesaria para dirigir ejércitos; Máximo Gómez fue el esposo, padre, hijo y amigo que supo envainar el machete para escribir una carta de amor a su mujer querida después de una extenuante jornada contra el enemigo".

El homenaje editorial, que forma parte del proyecto integral de reconocimiento y difusión de la vida y obra del General Máximo Gómez, iniciativa del presidente dominicano Leonel Fernández, contó con la presencia de José Manuel Castillo, embajador de la República Dominicana en La Habana, Fernando Rojas, viceministro de Cultura, Armando Hart Dávalos, director de la Oficina del Programa Martiano y Ramón Elías Reyes, creador del documental homónimo estrenado horas después en el Multicine Infanta.

### Inauguran exposición documental sobre Antonio Maceo

#### ■ Raquel Marrero Yanes

Tras la impronta del Titán de Bronce es el título de la exposición documental que pone a relieve la vida y obra de la figura de Antonio Maceo y Grajales, inaugurada ayer en la sede del Archivo Nacional de la República de Cuba (ANRC), en la capital.

La exposición está enmarcada en las actividades de la Jornada Nacional del Ideario Maceísta y fue convocada hasta el próximo 7 de diciembre en todo el país, con motivo del 165 aniversario del nacimiento de Antonio Maceo y el 195 de Mariana Grajales, Madre de la Patria.

Heriberto Feraudy, presidente de la Comisión

contra el Racismo y la Discriminación Racial de la UNEAC, destacó que a Maceo la fuerza de voluntad lo llevó a graduarse en la Universidad de la manigua, donde aprendió a pensar. Su entrega a la independencia y la soberanía absoluta nunca fueron negociables, porque la talla de Héroe supo combinar con la de estadista para dejar constancia de su pensamiento y actuación a través de cartas y documentos, los cuales se conservan hoy como patrimonio documental.

Conforman la muestra materiales de archivo, que recogen toda la riqueza moral y espiritual de un hombre clave en el movimiento independentista cubano. Oportunidad para ver los originales de documentos, fotos y cartas que dan cuenta de su ideario.